



# DIGOIN

Reflets, le magazine de votre ville

L'été à Digoin :  
une saison festive !



## Commerces

6-7 / Ouvertures  
et reprises en centre-ville

## Orage de grêle

16-17 / Digoin panse  
ses plaies un an après

n°159  
Juin 2023

[www.digoin.fr](http://www.digoin.fr)

2-4 juin

Le week-end "Fayencez-vous" proposé par la communauté de communes « Le Grand Charolais » a séduit de nombreux visiteurs et donné une belle visibilité à la célèbre fayence de la ville.



10-11 juin

Co-organisé par le club local de l'ALD, le gymnase municipal de Digoin a accueilli 170 équipes bourguignonnes pour une compétition inter-départementale par équipes de gymnastique.



10 juin

Une quarantaine de coureurs élités ont pris le départ du 98<sup>e</sup> Prix de la Ville de Digoin (catégories élite et open). Le coureur stéphanois Pierre-Baptiste Duverger a remporté la course.

18 juin

À Saint-Brieuc, Coline Devillard, championne d'Europe en titre de saut à décroché la médaille d'or au championnat de France pour la cinquième fois de sa carrière. (Photo : FFGym - MLP)

24-25 juin

Organisées par le HandBall Club Digoin, les finales départementales, toutes catégories, se sont déroulées durant deux jours au Gymnase Municipal.



© Creusot infos.



## SUCCÈS DU GALA DE L'ÉCOLE DE DANSE !

Deux jours durant, les Digoinois n'ont pas manqué ce rendez-vous incontournable et c'est dans une salle des fêtes comble pour chacune des représentations que la centaine d'élèves de l'école de danse Fanny Thibault ont accompli leur mission. Sur des musiques modernes et dans de superbes costumes, les danseurs de l'école ont assuré une représentation haute en couleurs ! De quoi ravir le public présent qui n'a cessé d'applaudir les danseurs.



David Bême  
Maire de Digoin  
Vice-Président du  
Grand Charolais



Nous avons eu énormément de plaisir à accueillir récemment l'ensemble des sapeurs-pompiers de Saône-et-Loire lors de leur congrès annuel. Ce fut l'occasion de leur réitérer nos remerciements et toute l'admiration que nous avons pour ces femmes et ces hommes qui viennent au secours de notre population. La cérémonie et le défilé qui ont suivi étaient l'occasion de ravir petits et grands venus nombreux dans un moment plus joyeux que ce que nous avons connu il y a tout juste un an.

Les rayons du soleil et la chaleur nous annoncent l'été et donnent à tous un peu de baume au cœur. Nous avons pu réunir les élèves de CM2 pour les féliciter et les récompenser avant leur passage au collège et nous avons enfin pu réunir bénévoles et sportifs des associations, pour, là aussi, les remercier de tous les efforts qu'ils ont dû consentir depuis 3 ans en raison de la crise sanitaire et les récompenser pour leurs performances.

Nous pouvons également nous réjouir, ces derniers jours, de l'ouverture de nouveaux commerces en centre-ville. Nous travaillons au quotidien et la collaboration entre élus, services, commerces et associations locales a permis, cette année encore, de vous offrir un programme riche et varié d'animations locales. Je vous invite à nous retrouver le 7 Juillet à 18h à l'Observatoire pour le lancement des festivités de l'été à Digoin. Mais vous pouvez d'ores et déjà profiter des terrasses, de la piscine éphémère et de la superbe exposition du Dock 713 sur le thème de *L'astronaute*.

À tous je tiens à vous souhaiter de bonnes vacances et un bel « été à DIGOIN »



## UNE NOUVELLE SAISON FESTIVE CET ÉTÉ!

Chaque été, la ville de Digoin s'anime au gré des activités et nombreuses animations proposées. En famille, entre amis, les jeunes et moins jeunes, chacun aura l'occasion de prendre part aux rendez-vous festifs, associatifs, conviviaux, ludiques et sportifs aux 4 coins de la ville.

### Concerts, spectacles et retour de « la Fête de l'eau »

La ville de Digoin, grâce à ses partenaires habituels (CC « Le Grand Charolais », Département de Saône-et-Loire...) va multiplier les rendez-vous dans les quartiers et ses sites incontournables... En tout, c'est plus d'une cinquantaine de manifestations mobilisant plus de 100 artistes qui vous attendent... et les manifestations associatives ne seront pas en reste. Après les retours tant attendus l'an passé de la Fête de l'escargot (par le comité des Fêtes de la place de la République) et la Foire par l'Association Digoin Val de Loire Expo, la « Fête de l'eau » fera son retour ! Grâce au nouveau bureau constitué de l'OMSV (Office Municipal des Sports et de la Vie Associative), « la Fête de l'eau », qui n'avait pas eu lieu depuis 4 ans, aura lieu le 15 août avec de nombreuses animations concoctées par l'association. La « soirée barrée » de l'UCIA Digoin Avenir sera également au programme !

### Les marchés nocturnes renouvelés avec une vingtaine d'exposants

Après le succès des deux précédentes éditions, la municipalité digoinaise a décidé de relancer les marchés artisanaux semi-nocturnes du

samedi soir. Le premier de cette saison estivale est prévu le 1<sup>er</sup> juillet. « Cette action s'inscrit dans la volonté de la Municipalité de soutenir le commerce et les circuits courts, surtout après les années difficiles subies par les professionnels de ce secteur. Dans les commentaires des exposants et des visiteurs reviennent des propos tous aussi positifs les uns que les autres. Nous répondons à une vraie demande de notre population comme des touristes », indique Nicole Georges avant



Une trentaine de spectacles programmés cet été.



Les marchés nocturnes de retour !

de poursuivre : « Ce marché du samedi soir est un élément supplémentaire dans notre nouveau dispositif estival inauguré l'an dernier et rebaptisé « L'été à Digoin » : des animations culturelles certes mais aussi des offres plus « commerciales » autour des bars, des restaurants et du commerce local qui font vivre nos commerçants ».

Ce marché est installé le long de la place de la Grève, dos à la Loire, pour permettre aux visiteurs de profiter du cadre, avec le pont-canal comme toile de fond, et pour faire le lien entre les deux bars éphémères de l'été : « le Dock Café » et « La Guinguette » ainsi que les restaurants autour de la place.



### Offre touristique : le pont-canal à l'honneur

Le Guide Vert Bourgogne 2023 a attribué sept nouvelles étoiles à des sites touristiques réputés. C'est une référence en matière de tourisme. À l'occasion de la parution du nouveau Guide Vert Bourgogne-Michelin, la ville de Digoin, pour la première fois, se voit auréolée d'une étoile grâce à son pont-canal.

### Une nouvelle offre de restauration

« Cet été nous aurons davantage de restauration » indique Julien Gagliardi. « En complément des restaurants de la commune, nous avons travaillé avec les délégataires des bars éphémères pour qu'ils proposent des formules snacking plus élaborées tel que bruschetta, grillades, planches apéritives... Mais la principale nouveauté, c'est la présence d'un food-truck burger le week-end : chaque vendredi et samedi soir, du 30 juin jusqu'au 12 août : 4 food-trucks de la région se relayeront à proximité de la piscine éphémère. Pouvoir manger plus facilement sur nos sites festifs et touristiques était à juste titre une demande forte de la population et des touristes. C'est également pour notre ville un atout indispensable pour continuer de creuser notre sillon de ville estivale du Charolais-Brionnais ».

### Une offre de spectacles riche

« Des concerts, spectacles, du cinéma de plein-air et de multiples animations sont programmés avec l'ambition de s'adresser à tous. La programmation culturelle de l'été 2023 s'annonce festive ! Initiées par la Municipalité de Digoin, les « Terrasses de l'été » disposent d'une programmation tout public et familiale, les spectacles s'exportent aujourd'hui dans d'autres quartiers comme à la Brièrette aux Blattiers ou au Majestic zone Ligerval suite à une demande de certains cafetiers et professionnels de la ville » souligne Thierry Desjours, adjoint au Maire chargé de la Culture pour Tous. Afin de soutenir la culture et l'ambiance festive qui s'en dégage, l'été verra le retour des concerts des « Terrasses de l'Été » pour la cinquième année place de l'Église.

Attendue également par la population, la nouvelle exposition estivale du Dock 713 est présentée cet été jusqu'au 3 septembre ! Celle-ci invite petits et grands à découvrir le quotidien extraordinaire des astronautes dans la Station spatiale internationale (ISS). Dans ce vaisseau en orbite à 400 km de la Terre, qui fait le tour de notre planète toutes les 1h30, les astronautes ont de multiples tâches à accomplir lors de leur mission scientifique. Mais en impesanteur, tout devient différent, chaque geste de la vie quotidienne est à réinventer, à réapprendre... une exposition itinérante à découvrir absolument !

**Le coup d'envoi de la saison  
estivale sera donnée à 18h  
le 7 juillet à l'ObservaLoire.  
Venez nombreux !**



La programmation complète est à retrouver dans votre « Guide de l'été » distribué avec ce numéro du « Reflets »

Vos produits dérivés « L'été à Digoin » (Mug, ecocup, affiches et cartes postales) sont à retrouver à l'ObservaLoire, l'Office de Tourisme et au Dock 713 Expo !

# OUVERTURES ET REPRISES EN CENTRE-VILLE

Epona, Les arômes du Canal, Journet Énergies, Tilkeo, Vival ou encore Pc Help 42... Depuis quelques semaines, le centre-ville voit se poursuivre l'ouverture et la reprise de nouveaux commerces. Une bonne nouvelle pour le territoire.



Lors de l'inauguration du nouvel hôtel « Epona » rue nationale.



Les Arômes du Canal – Maison Bertucat (Rue du Centre) propose aux particuliers, associations et professionnels une offre gourmande et conviviale autour de leur savoir-faire : vins, bières, spiritueux, fromages, cafés et épicerie fine. Une sélection de produits du terroir qui allie qualité, authenticité et plaisir !

Epona, Les arômes du Canal, Journet Énergies Nouvelles... les inaugurations se sont enchaînées ces derniers jours sur la commune.



disposition pour les accompagner dans toutes les démarches, que ce soit pour les installations ou pour leurs rénovations de façades. En effet, depuis plus de trois ans, avec la mise en place de ce dispositif, 60 façades ont été rénovées. Nous sommes ravis de cette opération. Cela a permis de donner de l'attractivité au commerce et quelle satisfaction de montrer une belle image de notre ville. N'hésitez pas à découvrir ces nouvelles offres de proximité... Un grand merci à tous les commerçants pour leurs investissements, nous leur souhaitons une très belle saison. »

## Déjà 60 aides à la rénovation de façades octroyées

Des projets d'implantation et de reprise qui ont tous bénéficié du programme de soutien de la municipalité. Un dispositif d'accompagnement des créateurs/repreneurs, complété si nécessaire par une aide à la rénovation de la devanture commerciale. Une occasion pour la ville de rendre son centre-ville plus attractif comme le souligne Nicole Georges, adjointe au Maire en charge de l'animation commerciale : « La municipalité est très proche des commerçants et nous sommes à leur

Lancé il y a quelques mois, un vaste projet de restructuration du centre-ville est actuellement à l'étude. La municipalité vient de lancer une série de consultations sur ce lieu incontournable



## Des études en cours

Malgré le contexte, le centre-ville de Digoin poursuit sa revitalisation et son repositionnement. Des initiatives prochainement complétées par une restructuration complète de l'espace public comme le rappelle Julien Gagliardi, adjoint au Maire en charge de l'attractivité : « comme toutes les petites villes, notre commerce de proximité a souffert. Néanmoins, la politique d'attractivité que nous portons commence aujourd'hui à porter ses fruits. Nous avons réduit de moitié la vacance locative, c'est à dire les locaux commerciaux qui sont vides et nous avons permis l'installation ou la reprise de plus de 30 commerces de proximité, y compris pendant la COVID... Donc ça va mieux, c'est un centre-ville que l'on peut qualifier de « convalescent » d'une certaine manière... En soutien à cette reprise nous avons choisi d'investir pour les prochaines années dans une rénovation complète du centre-ville. »



Pour la plus grande joie des consommateurs, la superette du centre-ville a rouvert place Carteret.

PC Help (avenue de Gaulle), spécialisé dans la maintenance, la vente de matériel informatique et la téléphonie propose également imprimantes, accessoires et consommables.



Confiantes à la « SÉMA 71 », un spécialiste dans l'aménagement et la construction pour les collectivités, les études de requalification complète du centre-ville sont en cours et les premiers résultats sont attendus dans les semaines à venir... Un projet qui fera très prochainement l'objet d'une concertation avec les commerçants et les riverains.

Depuis sa mise en place il y a 5 ans, 60 aides à la rénovation de façades ont été octroyées sur la commune.

Pour en savoir plus : flashez le QR Code





# JOURNÉE NATIONALE DES SAPEURS-POMPIERS

En lien avec le SDIS de Saône-et-Loire, l'Union départementale des sapeurs-pompiers 71 organisait le 24 juin dernier son congrès départemental.

Après l'assemblée générale salle des Fêtes, la cérémonie protocolaire a eu lieu place de la République en présence du Préfet de Saône-et-Loire, du président du département André Accary, du maire David Bême, du sénateur Fabien Genet, des conseillers départementaux Thierry Desjours et Marie-France Mauny, des corps institutionnels, associatifs et des élus du territoire.

Une belle journée ensoleillée qui a été l'occasion pour le public de découvrir l'univers des sapeurs-pompiers où des démonstrations et des animations ont eu lieu tout l'après-midi sur la place de la Grève.



## EXPRESSION DES ÉLUS MUNICIPAUX

par Fabien GENET,  
Sénateur de Saône et Loire - Maire honoraire de Digoin  
Conseiller en charge du projet municipal.

# DIGOIN CÉLÈBRE LES POMPIERS DE SAÔNE-ET-LOIRE

Presque un an jour pour jour après l'orage de grêle dont notre ville porte encore les stigmates, Digoin a eu la joie d'accueillir ce samedi 24 juin l'ensemble des sapeurs-pompiers du département pour leur *Journée nationale des sapeurs-pompiers*.

Ce fut une journée marquante pour notre ville, mais aussi l'occasion de rendre hommage à nos pompiers qui ont une nouvelle fois fait preuve de leur sens de l'organisation et de leur engagement.

Le matin, l'assemblée générale de l'Union Départementale des Sapeurs-Pompiers a permis de mettre en lumière les grands enjeux du moment auxquels ils sont confrontés : réchauffement climatique, lutte contre les feux de forêt, difficultés du système de santé avec les transports sanitaires, incivilités dans la société et difficultés de recrutement.

En Saône-et-Loire, le Conseil Départemental, avec son président André Accary, investit beaucoup en la matière et porte au niveau

national la nécessaire adaptation de l'organisation de sécurité civile.

Des actions et des investissements sont également défendus par nos deux conseillers départementaux, Thierry Desjours et Marie-France Mauny, qui relaient les besoins locaux, notamment la rénovation de la caserne de Digoin, devenue nécessaire.

Une nouvelle fois, avec l'ensemble du conseil municipal, nous souhaitons saluer l'implication de tous les volontaires qui font le choix de s'engager au service de nos concitoyens, aux côtés de leurs collègues professionnels. Nous saluons également l'engagement des retraités et vétérans, mais aussi des Jeunes Sapeurs-pompiers et de leurs formateurs qui transmettent les valeurs de solidarité et d'engagement pour notre sécurité.

À tous, nous témoignons notre reconnaissance et notre admiration pour leur engagement, leur dévouement, leur courage et leur sens de la solidarité !



## MERCI MONSIEUR LE PROVISEUR !

**En poste depuis six années à la direction de la cité scolaire, Philippe Diry quittera cet été son poste de proviseur de la cité scolaire pour poursuivre une carrière déjà bien remplie au lycée de Charolles. Entretien :**

**Depuis votre arrivée en 2017, vous avez su remettre en place une certaine stabilité et vu naître de nombreux projets...**

« En effet, beaucoup de projets ont vu le jour durant ces six ans, grâce à un travail d'équipe. Le collège est devenu tête de réseau d'un PIAL (Pôle inclusif d'accompagnement localisé) qui pilote les AESH (Accompagnants d'élèves en situation de handicap) de 14 établissements. Le dispositif ULIS (unités localisées pour l'inclusion scolaire) a vu le jour avec une vraie salle d'accueil, du matériel et un personnel adapté. Et nous nous sommes mobilisés pour obtenir le label Génération 2024, qui promeut la pratique des sports olympiques. Côté lycée, la réforme mise en place en 2020 a été un gros dossier et nous avons réussi à proposer huit enseignements de spécialités. La labellisation « Internat d'excellence » fait également partie des belles réussites de l'établissement, comme la création de la salle innovante. La cité scolaire a également bénéficié pendant ces six années de la venue de deux recteurs et d'une Ministre chargée de l'éducation prioritaire... Nous avons surtout pu maintenir un effectif de 1 000 élèves et 180 personnels sur six ans... Cela fait de la Cité scolaire un véritable poumon économique de la ville. »

**Les taux de réussite au brevet et au bac ont également atteint un niveau record...**

« Nous avons atteint un excellent niveau sur les résultats au collège comme au lycée, que nous maintenons depuis cinq ans. La politique de l'établissement est d'accompagner tous les élèves, par l'accès aux diplômes et une orientation réussie. Depuis la sortie du confinement, nous avons par exemple des élèves en difficulté psychologique : nous nous adaptons à la demande et individualisons leur accompagnement. Cela traduit bien le slogan de la cité scolaire : "Un parcours pour chacun, la réussite pour tous". »

**Quelles ont été les difficultés ?**

« La période Covid a été compliquée à gérer, avec la mise en place des cours à distance, puis le retour en classes avec les différents protocoles. L'épisode de grêle l'an dernier a également fortement impacté l'établissement. Et puis il y a aussi quelques regrets, comme la fermeture du BTS CPRP (Conception des processus de réalisation de produits) par manque d'étudiants, et la fermeture de l'agence comptable transférée au Creusot à la rentrée prochaine. »

**Que garderez-vous de votre passage à Digoin ?**

« Je ne pars pas avec le sentiment du devoir accompli, j'ai fait mon travail et il y a encore plein de choses à faire, notamment la restructuration de l'établissement. J'ai bien sûr un pincement au cœur. Digoin, c'est la solidarité, le civisme, l'entraide. Les jeunes sont pleins de projets, il faut croire en eux. Ce sont ces valeurs que je continuerai d'inculquer. »

**La nouvelle proviseure vient de l'Ain. Mélanie Bourrou succédera à Philippe Diry à la rentrée de septembre 2023. Déjà à ce poste dans un lycée professionnel auparavant, la nouvelle proviseure de la Cité scolaire arrive du collège Léon-Marie-Fournet à Jassans-Riottier dans l'Ain**



**« Nous avons surtout pu maintenir un effectif de 1 000 élèves et 180 personnels sur six ans... Cela fait de la Cité scolaire un véritable poumon économique de la ville. »**

Philippe Diry

## BRAVO AUX FUTURS COLLÉGIENS

Comme chaque fin d'année, il est de tradition d'offrir un outil pédagogique aux enfants Digoinois à l'occasion de leur passage en 6<sup>ème</sup>. Un atlas et une calculatrice leur ont été remis le 24 juin dernier lors d'une cérémonie en l'honneur des jeunes Digoinois. Ces précieux outils les accompagneront tout au long de leur vie scolaire, voire au-delà...



## SPORTIFS ET BÉNÉVOLES À L'HONNEUR

Trois ans après la dernière édition, la cérémonie des récompenses sportives de la ville s'est déroulée à la salle des fêtes le 23 juin dernier en présence des parrains de cérémonie Noam Michel, champion de France de Bowling (niveau benjamin) et Marius Zampa, footballeur évoluant en Ligue 2.

Organisée par la ville de Digoin et l'OMSVA présidée par Graziella Martins, la soirée a mis à l'honneur, individuellement ou par équipes, les sportifs Digoinois qui se sont distingués tout au long de cette saison.

En début de cérémonie, Elisabeth De Ascensao, conseillère municipale déléguée aux sports, David Bême, maire de Digoin et Fabien Genet, sénateur ont salué les talents des sportifs, sans omettre les dirigeants de clubs et bénévoles.

**Puis près de 200 autres licenciés issus de clubs sportifs locaux ont été récompensés pour leur engagement, leur détermination et leur motivation constante. Un grand bravo à toutes et tous !**



Les jeunes nageurs de « La Digoinoise Section Natation ».



Les parrains de la soirée avec Noam Michel, champion de France de Bowling (à gauche) et Marius Zampa, footballeur évoluant en Ligue 2 (à droite sur la photo)



« La Digoinoise Section Joutes ».



Les U14 du « FCDM » Champions de Bourgogne 2022.



Jules Richard, Mathéo Robert, Auréline Preaud, Valentin Seguin et leurs encadrants de « La Boule Sportive Digoise ».



Les gymnastes de « l'Amicale Laïque Digoise ».



Les coureurs de l'association « Happy Running ».



Les seniors féminines du « Handball Club Digoise » et les bénévoles de l'association.



Les JSP champions départementaux (Amicale des Sapeurs-Pompiers de Digoise).



Bénévoles et cyclistes de « l'Union Cycliste Digoise ».



Les champions et vice-champions de Saône-et-Loire du « Judo Club Digoise ».



Bénévoles et sportifs du Cercle des Arts Martiaux.



Équipes U12/U13 ayant été sacrées championnes de D2 et D4 du « Digoise Football Club Association ».



Les jeunes cavaliers du « Centre Equestre Les Varennes ».



Les bénévoles de la nouvelle association « Dig Team Famille » avec Claudette Auxoux et Chloé Dumont, bénévoles la plus jeune et la plus ancienne.



Les membres de l'association « Dancing Crew ».

**« Pour la Ville de Digoin, le montant estimé des travaux de réhabilitation s'élève à près de 3 millions d'euros. »**

Des sapeurs-pompiers dépêchés de toute la France étaient intervenus suite aux intempéries.



Fin mars, les élus de Digoin se sont réunis en conseil municipal extraordinaire pour en appeler à la solidarité départementale, régionale et nationale face aux dégâts de la grêle. Malgré une bonne assurance, les subventions sont indispensables pour faire face au reste à charge.

Un an plus tard, les dégâts sur les toitures sont toujours visibles. Nombreux attendent toujours les réparations.

D'après les experts, il reste entre "6 mois et un an de travail" pour terminer les réparations de toutes les toitures. Des délais longs qui s'expliquent pour plusieurs raisons : l'attente des expertises d'assurances, la pénurie d'artisans couvreurs qualifiés dans le secteur et enfin la pénurie de tuiles et ardoises.



**Pour en savoir plus : flashez le QR Code**



## ORAGE DE GRÊLE : UN AN APRÈS

21 juin 2022, 17h... le Charolais est frappé par un violent orage de grêle. Onze petites minutes qui provoquent des ravages dont les Digoinois, particulièrement touchés par l'intempérie, pansent encore les plaies...

De nombreux toits sont encore bâchés à Digoin, en particulier dans le secteur des quartiers de la Motte verte, zone Ligerval, au Launay et au Centre-ville. Stigmates encore visibles du violent orage de grêle qui a frappé le territoire. Un an après, les réparations sont loin d'être finies. Au total, ce sont des centaines de sinistres qui ont été déclarés suite aux épisodes du 21 juin et des fortes pluies quelques jours plus tard.



Pour la commune, ce sont 40 bâtiments sur 52 qui ont été affectés. Malgré les assurances, le reste à charge pour la commune demeurera important.

### Des versements tardifs

Installé rue Maynaud en centre-ville, le laboratoire dentaire de Christian Castagna avait été totalement dévasté. « *Changer de local, ça nous a effleuré l'esprit un petit moment !* » précise le prothésiste dentaire : « *mais nous avons ici une spécificité électrique au niveau des aspirations et pour la sécurité des employés qu'on ne pouvait pas tout déplacer. Donc non, le but était de faire très vite pour reprendre l'activité... Un an après, tout est reconstruit entièrement. Il reste quelques détails d'assurance à régler, mais l'activité n'a été impactée que quelques mois pour nous.* »

Une situation complexe pour de nombreux habitants. Installé au Bois de la Motte, Jérôme Alves a vu une grande partie de son exploitation dévastée ce jour-là. Aujourd'hui, entre retard d'assurance et emprunt, les préjudices sont encore importants : « *un an après, le bilan est un petit peu amer car les assurances n'ont versé qu'une infime partie de ce qu'elles nous doivent. Demain, pour mes récoltes par exemple, je vais être obligé de louer un tracteur. J'ai presque 30 000 € d'avances de trésorerie prêtée par la banque. Donc, il faudra bien rembourser ça d'une manière ou d'une autre. Oui, j'ai eu des dégâts. J'ai des collègues qui ont eu bien pire. J'ai eu la chance que nous, notre maison n'était pas touchée. Je relativise, ça aurait pu être pire...* »

### Un patrimoine durement touché

« *Heureusement, un certain nombre de propriétaires ou d'entreprises ont pu faire des travaux de rénovation de leurs toitures, mais malheureusement, il reste encore beaucoup à faire...* » déplore Fabien Genet, sénateur et conseiller en charge des projets municipaux. Des dégâts pour les particuliers, les entreprises mais aussi pour la collectivité : « *Pour la Ville de Digoin, le montant estimé des travaux de réhabilitation s'élève à près de 3 millions d'euros. C'est pourquoi nous nous réjouissons des aides qui ont pu déjà être obtenues de nos partenaires institutionnels, en particulier l'État. Je remercie MM. le Préfet de Saône-et-Loire et le sous-Préfet de Charolles d'avoir bien voulu répondre à notre sollicitation et octroyer à la ville plus de 500 000 € de subventions exceptionnelles pour nous permettre de faire face à ces dépenses imprévues.* »

Un an plus tard, le traumatisme reste bien présent. Mais comme pour chaque crise, les sinistrés ont pu compter sur la solidarité des Digoinois. Des stigmates et des procédures qui dureront encore de longs mois avant de clore définitivement cet épisode.

# UNE NOUVELLE PISTE CYCLABLE RUE DES BLATTIERS

Suite à de nombreuses demandes de riverains exprimées notamment lors des réunions de quartier, la ville de Digoin, en collaboration avec le Département de Saône-et-Loire, a souhaité réaliser des travaux de réaménagement complet de la rue des Blattiers dans l'optique d'améliorer sa sécurité, de développer les liaisons douces et de rendre ce secteur plus attrayant.



Élus et techniciens sont allés à la rencontre des riverains mi-juin afin de leur présenter le projet.

## Plus de sécurité

Ainsi, les travaux (entre le pont des Blattiers et la rue Victor Hugo) consisteront en l'aménagement d'une piste cyclable en enrobée de 3 mètres de large, d'une zone végétalisée intégrée entre cette piste et la chaussée, de places de stationnement et d'un quai-bus. « L'aménagement sera complété par la réfection des trottoirs ainsi que par la rénovation intégrale des chaussées incluant l'installation de deux plateaux ralentisseurs situés aux deux extrémités de cette section réalisés par le Département » ont expliqué le maire David Bème et le conseiller départemental Thierry Desjours.

## Un projet subventionné

Pour un montant de 480 870,34 € HT, subventionné à hauteur de 60 % par le Département 71 et l'État (DETR, Appel à projets Dept71 2022 et 2023, « plan vélo DREAL »), ces travaux de requalification ont débuté il y a quelques jours et se dérouleront en plusieurs phases jusqu'à novembre 2023.

## Des perturbations à la rentrée

Durant cette période, des perturbations seront ponctuellement à prévoir et la circulation des véhicules devra se faire, à certaines périodes, sur chaussée rétrécie, en alternat régleménté. Les cheminements piétonniers seront également temporairement déviés en fonction de l'avancée des travaux.

« Ce projet s'inscrit dans la continuité de plusieurs projets menés par la ville

ces dernières années pour rendre la commune toujours plus accessible, plus fonctionnelle et agréable au quotidien, notamment par le développement de ces cheminements doux. Les travaux réalisés vont permettre de dissocier les parcours des différents utilisateurs (piétons, voitures, vélos...) afin de les rendre plus sécurisés et opérationnels. Plusieurs espaces végétalisés, plantés d'arbustes, de vivaces et d'arbres viendront compléter ces aménagements. » s'est réjoui Fabien Genet sénateur et conseiller en charge du budget municipal.

## CALENDRIER PRÉVISIONNEL :

Depuis le 19 juin : début des travaux - dépose des bordures bord de chaussée. Terrassement divers. Circulation alternée par feux.  
• Du 7 au 18 août : interruption des travaux  
• Mi-septembre : travaux de rénovation de la structure et de la couche de roulement de la chaussée. Fortes perturbations à prévoir (Date à préciser selon l'avancée des travaux)  
- Mi-novembre : estimation de fin des travaux

Pour en savoir plus : flashez le QR Code



## « Plan Canicule »



Comme chaque année, dans le cadre du « Plan Canicule », le Centre Communal d'Action Sociale de Digoin se mobilise afin de recenser les personnes les plus exposées aux conséquences sanitaires d'une éventuelle vague de chaleur.

Il se charge ainsi de constituer et de tenir à jour un registre nominatif des personnes âgées et des personnes porteuses d'un handicap vivant à domicile. Ce registre permet aux services sanitaires et sociaux, en cas de déclenchement du plan d'alerte canicule, de prendre rapidement contact avec les personnes inscrites pour veiller à leur bien-être.

Afin de recueillir un certain nombre d'éléments, une fiche d'inscription est diffusée et doit être complétée par toutes les personnes souhaitant figurer sur le registre. L'inscription est facultative, basée sur le volontariat. Toute personne inscrite par un tiers peut demander la modification ou la radiation de son inscription sur le registre nominatif. Si vous le souhaitez ou si vous connaissez des personnes susceptibles d'être inscrites sur le registre nominatif, il vous suffit de remplir la fiche d'inscription :  
- en venant la retirer au C.C.A.S. 10 rue Maynaud, 1<sup>er</sup> étage  
- ou en la demandant par téléphone au 03 85 24 53 78 ou 06 27 38 00 09 puis, de la renvoyer ou de la déposer sous pli revêtu de la mention « confidentiel ».

## Vendredi 14 juillet

### Marche de l'Entrecôte à Vigny



Pour sa 26<sup>ème</sup> Marche de l'Entrecôte, l'association "Vivre à Vigny" vous accueille ce vendredi 14 juillet au bourg de Vigny. Trois circuits, de 6, 12 et 20 kilomètres, vous seront proposés

avec des ravitaillements offerts (demi-tarif pour les enfants). Les départs se feront dès 8h le matin à la salle des fêtes de Vigny. Des repas à la carte, avec entrecôte, seront servis le midi et le soir au bourg. L'animation de la soirée sera assurée par Booster Mix. Renseignements au 06 32 23 63 51.



## Passport, carte d'identité :

### la prise de RDV en ligne désormais possible !

Qu'il s'agisse d'une première demande ou d'un renouvellement de carte d'identité et/ou de passeport, la Ville de Digoin vous propose désormais de prendre votre rendez-vous en ligne sur digoin.fr. Rubriques mes démarches > État civil.

Ouverte à tous, la démarche vous permet d'accéder ainsi à un calendrier de rendez-vous. Un rendez-vous = un titre (carte d'identité ou passeport ou double demande). Si vous souhaitez faire la démarche pour deux titres distincts (votre carte d'identité et celle de votre enfant par exemple, vous devez prendre rendez-vous pour deux personnes. Pensez à bien cocher les cases correspondantes).

Pour rappel, la prise de rendez-vous est obligatoire pour les dépôts des pièces justificatives. La demande actuelle de titres d'identité étant très forte, les délais de rendez-vous sont actuellement longs. Nous vous invitons à consulter régulièrement le calendrier des rendez-vous afin de bénéficier de rendez-vous ajoutés par l'équipe ou annulés par un autre usager. Note importante : avant de prendre votre rendez-vous en ligne, pensez bien à réaliser une pré-demande sur le site de l'Agence nationale des titres sécurisés. (ants.gouv.fr). Le numéro de pré-demande est obligatoire pour prendre rendez-vous en ligne.

EXPO

# ASTRONAUTES



**DOCK 713** DIGOIN

**24** JUIN AU  
**03** SEPTEMBRE

EXPOSITION GRATUITE  
OUVERTE À TOUS

OUVERT TOUS LES JOURS DE 14H30 À 19H  
NOCTURNES LES VENDREDIS ET SAMEDIS JUSQU'À 22H

L'ÉTÉ  
À DIGOIN  
SAISON 2023

Le Grand  
Charolais  
vert, et toujours !

Cité de l'espace  
TOULOUSE  
DECOUVRIR, S'ÉTONNER, COMPRENDRE

DIGOIN